

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELEFONO 1705


# Imperio

AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 168

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:  
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

## Varias brigadas internacionales han quedado destrozadas en el frente de Toledo

### SIGUE EL AVANCE EN VIZCAYA

### ESPIONAJE Otra cobardía de los rojos

He aquí una de las actividades rojas más peligrosas y que rara vez ha sido tratada en nuestras columnas.

Después del criminal bombardeo sufrido ayer, con el que los rojos querían desquitarse de los descabros sufridos en el Tajo, a tiempo de cumplir diversos objetivos que como es costumbre, no lograron alcanzar, conviene llamar la atención de los habitantes de Toledo a fin de que cada uno colabore en la retaguardia con las autoridades en la eliminación de estos elementos peligrosos. Porque sin duda alguna el bombardeo de ayer, ha sido truto de las actividades de estos sujetos que a no dudar, conocían ciertos detalles particulares de la vida en nuestra capital.

En estos momentos en que las juventudes entregan sus vidas en el frente por una España mejor, que la Sección Femenina, Segunda línea, Cadetes y «Flechas» despiegan su mayor actividad en la vida de nuestra retaguardia, cumpliendo servicios de hospitales y vigilancia, es necesario que todos, absolutamente todos, hasta los de edad avanzada, prestemos nuestra ayuda para el mejor logro de nuestra victoria.

Debemos estar vigilantes; tenemos que observar al sospechoso o, mejor aún, entregarlo a la autoridad militar por que lo contrario sería hipotecar por negligencia de unos cuantos, convirtiéndose de hecho en traidores a España, el esfuerzo de todos aquellos que luchan en la vanguardia.

Toledanos, estad siempre alerta.

Huelga el comentario del motivo que impulsa a los rojos para bombardear a las ciudades abiertas donde solamente la población civil, que desea hacer su vida con normalidad, es la víctima de sus cobardes alardes de aviación.

Sabemos lo que es la guerra y, resignados, aceptamos la adversidad de las trincheras, pero no podemos silenciar la villanía de estos actos de barbarie que son la prueba inequívoca de su derrota moral.

El bombardeo del Asilo provincial donde apaciblemente consumen su vida los pobres ancianos a quienes la caridad acoge con desinterés de clases sociales e ideologías políticas, es un atentado canallaesco.

En este edificio los aviones arrojaron una bomba de gran

potencia que atravesó las dos galerías, llegando hasta el patio, donde explotó, haciendo un embudo de dos metros de profundidad.

En el convento de San Clemente donde hacían su vida monástica algunas religiosas, que por su ancianidad no pudieron acudir a los refugios cuando oyeron la alarma de las campanas e hiriendo a otras dos.

La destrucción de varias casas de la capital pereciendo en ellas los seres indefensos que por ser a las primeras horas de la mañana, estaban descansando libres de todo encono y ajenos a toda actividad combativa, la inconsciencia de los daños que ocasionan sin conseguir destruir ni batir ningún objetivo militar lógico en la guerra, demuestra palpablemente que no se trata de una operación de técnica militar, sino de un acto de barbarie más que la canalla rusa apunta en los innumerables que lleva desde el comienzo de nuestra guerra.

Una vez más demuestran que son engaños utópicos vacíos de filantropía y humanidad para con el elemento civil y que solamente con ello pretenden abrirse camino en los momentos de angustia de la guerra y disimular en los países extranjeros con la mentira de sus propagandas la causa justa por la que luchan.

Pero a pesar de los fantásticos partes de guerra y de la propaganda inicua, la verdad de Toledo, como la de muchas otras ciudades que han corrido la misma suerte, será un vivo testimonio de su cobardía y cinismo.

y máquinas automáticas, lanzándose al asalto de una primera fila de trincheras rojas, que al poco tiempo quedaba en nuestro poder.

Acto seguido, y va más entrada la noche, las fuerzas de los batallones «Lister» y «Campesinos» eran perseguidas hasta más allá de sus segundados atrincheramientos, no sin dejar sobre el campo buen número de muertos.

## Una explicación

Allá en los primeros días de nuestra liberación, cuando IMPERIO empezó a velar en Toledo por la pureza de los ideales que nuestros soldados defienden con su sangre en la vanguardia hicimos, con ocasión de aparecer junto a las nuestras, unas líneas del General Yagüe, una llamada a los que, por no haber estado en Toledo, podían extrañarse de nuestra humilde presentación de entonces, y recordábamos que entre ruinas estábamos tirando IMPERIO; hoy, a varios meses de aquella fecha, y cuando IMPERIO, vencidas ya muchas dificultades, es el periódico que más gustan leer nuestros soldados en el frente, que le esperan como al que les lleva cada día un poco del calor de sus hogares y un nuevo aliciente para su campaña diaria en las informaciones cada día más completas de todos los frentes, volvemos a hacer al lector parecida observación para explicarle la reducción con que nos vemos obligados a ofrecerles hoy nuestro diario. Bien es verdad que estamos seguros que pronto quedarán resueltas las dificultades de fuerza mayor que a ellos nos han obligado.

Mientras en las líneas de trincheras muerden los rojos el polvo que levanta en su avance el Tercio—¡marcial desfile de la Legión!—, sus cobardes aviadores, que no osan enfrentarse en los aires con nuestros pájaros de acero, se han dedicado, como es norma ya de su conducta, a bombardear Toledo una vez más.

Entre las víctimas—todas de la población civil—, hay dos del personal de IMPERIO, leves afortunadamente, pero cuyo trabajo en máquinas se ha dejado sentir, tanto más cuanto que una de nuestras máquinas ha quedado también deteriorada.

La bondad exquisita del Sr. Director de la Fábrica de Armas, que galantemente nos brindó su apoyo para que en sus talleres nos pueda ser reparada, nos permitirá, según esperamos, que mañana quede subsanado este defecto.

## La actividad de ayer en el sector Sur del Tajo

La jornada de ayer transcurrió en medio de una tranquilidad relativa en las líneas del Cerro de los Palos y demás posiciones del Sur del Tajo.

El enemigo, quebrantado sin duda por las enormes bajas sufridas en días anteriores, no se ha manifestado con el ímpetu de los primeros ataques, y desde luego la iniciativa ha correspondido de una manera absoluta a nuestras fuerzas.

Ni los bombardeos de la aviación, que en uno de sus muchos alardes de «valentía» ha descargado bárbaramente sus bombas sobre la población civil; ni el lujo de material e infantería con que han atacado, les ha servido para adelantar ni un solo paso.

Como anteriormente he dicho, en el día de hoy la iniciativa ha correspondido a nuestras tropas. Al atardecer, tuvo lugar una intensa preparación artillera, en la que nuestras baterías de tiro rápido hicieron una verdadera carnicería en las trincheras marxistas, dada la rapidez sorprendente de sus disparos. Por su parte, las baterías marxistas se han visto constantemente atacadas por los disparos de nuestras piezas.

En combinación con esta preparación artillera, seis cazas nacionales aparecieron en el aire y después de situar los atrincheramientos rojos se dedicaron a ametrallar a las

fuerzas marxistas que los defendían.

La operación llevada a cabo por nuestros cazas ha sido una prueba más de su pericia y arrojo. Durante bastante tiempo han evolucionado sobre las trincheras rojas, sembrando la muerte en ellas;

han efectuado insistentemente vuelos a ras del suelo, ametrallando así cómodamente a las concentraciones marxistas.

Después de esto, y cuando ya empezaba a anochecer, los valientes legionarios y regulares abrieron fuego de fusilería

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 12 de Mayo de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Tiroteos sin importancia.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya ha proseguido el avance iniciado en estos días, y aunque el mal tiempo ha retrasado la hora de comenzar la operación, han sido ocupadas importantes posiciones que completan el avance llevado a cabo en el día de ayer.

Frente de Palencia.—Durante la madrugada de ayer, en Higuero y Barrio Bricia, ha sido rechazado un ataque enemigo llevado a cabo con grandes contingentes, resultando 60 muertos, entre ellos un capitán y un teniente. Se han recogido fusiles, bombas y diez prisioneros. El número de heridos es considerable.

Frente de Madrid.—Un pequeño ataque enemigo llevado a cabo en la noche de ayer en el sector del Jarama, fué rechazado causando muchas bajas.

En Toledo, después de los ataques del día de ayer, la calma ha sido absoluta; nuestras fuerzas han avanzado, persiguiendo al enemigo. Se confirman las pérdidas sufridas en el día de ayer, en las cuales perdieron el 50 por 100 de una compañía; dice un prisionero, que de 157 quedaron 45, y de otra de análogo efectivo, 57. Varias brigadas internacionales han quedado destrozadas. La aviación bombardeó el Hospital, causando víctimas en la población civil.

En los pueblos de la provincia de Cáceres, Puente de los Villaluengos y Miajadas, aviones aislados han bombardeado, muriendo cuatro personas y dos niños.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos.

#### Ejército del Sur

Tiroteos en el sector de Córdoba, habiéndose presentado 50 milicianos.

En Mérida un avión causó varias víctimas, entre ellas una mujer y dos hombres, y heridos un niño y una mujer.

Salamanca 12 de Mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## ¡Como un león!

Me lo dijo un pasado voluntario a nuestras filas, que el día 6 de este mes cruzó el Rubicón de las trincheras, para hacerse azul dejando de ser rojo.

Me lo dijo al referirse a aquel ataque frustrado que el pasado mes llevaron a efecto las Brigadas Internacionales, con lo mejor de sus hombres y de su material, sobre el cerco de acero que oprime Madrid, para intentar romperlo. Me lo dijo con emoción de hermano que se siente otro hombre entre nosotros, distinto de aquél, huído y horroizado, que tuvo que convivir casi diez meses las trincheras y retaguardia moscovita. Me lo dijo en silencio, como una plegaria, como un homenaje íntimo de admiración.

En Madrid, dicen que los que defienden el Cerro Gárbitas y el Cerro del Águila tienen que ser leones.

¡Tienen que ser leones! ¡Los soldados de España que contuvieron el alud moscovi-

ta tienen que ser leones! He ahí un símbolo.

¡Tienen que ser leones! Y lo son.

Lo son porque son hijos de España y España es y ha sido siempre el León de la Historia. No importa que estos lustros pasados estuviera dormido y su regia melena, marchita y lisa, se apollalara al Sol de fuego del Mediterráneo. Era un león dormido, cansado, maltrecho; pero, León al fin.

Y porque lo era, un buen día, cansado de la broma mordaz de su enemigo, sacudió sus guedejas, afiló sus garras y recordó su Historia. Y el Mundo entero, absorto, vió cómo era todavía capaz de revivir y superar sus tiempos heroicos. Y su rugido rasgó las latitudes...

Por eso sus hijos son cachorros de león y como tales luchan y vencen. Juan Español—símbolo de España—no será nunca más el de las ca-

(Continúa en la página 3)

## Intentan asesinar a Galarza

Valencia (seis tarde).—La radio de Valencia ha dado cuenta de un servicio realizado por la Policía roja, la cual llevó a cabo un registro en casa de un significado anarquista, sorprendiendo una reunión, en la cual se tramaba un plan para asesinar a Galarza.

Este hecho demuestra las simpatías que profesan los anarquistas a la figura del ministro de la Gobernación rojo, Galarza.

# nuestra antena DE ESPAÑA

## EN LA OCUPACION DEL MONTE VIZCARQUI FUERON CAUSADOS AL ENEMIGO DOS MIL MUERTOS

### La policía intenta el desarme de los anarquistas catalanes

#### Los anarquistas de Barcelona rompen las relaciones amistosas con la Generalidad

Barcelona (cinco tarde).—La radio de Barcelona anunciaba a la población la ruptura de relaciones emprendidas entre el Gobierno de Valencia y la Generalidad y los anarquistas, ya que estos últimos exigían la entrega del Gobierno como principal punto al programa propuesto. —(De nuestro servicio especial).

#### LOS ANARQUISTAS EN BARCELONA

Roma (once noche).—Continúan los sucesos de Cataluña con la misma intensidad que otros días. El Gobierno de la Generalidad ha intentado pactar con los anarquistas, lo que da una idea de la situación en que se vive en la capital.

La Generalidad ha lanzado una nota por radio en la que se advierte a la población de Barcelona la necesidad que tienen de proveerse de nuevos documentos que intensifiquen la personalidad, con motivo de los sucesos que en la capital ocurren. (De nuestro servicio especial.)

#### Las Cocinas de Hermandad en Málaga

«Auxilio de Invierno» no puede limitar su obra a los Comedores de niños; por eso extiende aún más sus actividades hacia la realización completa de su programa.

En las Cocinas de Hermandad se reparte comida diaria a todos los necesitados, pero comprendiendo la costumbre tradicional española de reunirse en familia para compartir el pan, desde las Cocinas se sirven abundantes raciones de alimento, que son recogidas dos veces al día y llevadas a los hogares respectivos por sus consumidores en unas portavijas de porcelana, donde se lee en azul la inscripción del Auxilio de Invierno y en rojo el yugo y las flechas.

Las Cocinas de Hermandad marcan un paso definitivo en el estilo del Auxilio de Invierno. En Málaga, comprendiendo que estas Cocinas solucionan los profundos problemas que España tiene abiertos hace tiempo, por medio del Alcalde actual ha ofrecido a Auxilio de Invierno su máxima cooperación para la apertura de cinco o seis Cocinas de Hermandad. Coadyuvando entusiastamente a los deseos del pueblo malagueño, un señor portugués, natural de Oporto, ha regalado mil portavijas de alimentos.

Málaga, que ha soportado durante varios meses el mandato marxista, ahora recibe alborozada al Auxilio de Invierno como perfecta institución que expresa la diferencia entre los dos bandos en lucha: el que destruye y el constructivo y creador.

Bebidas y Comidas  
**San Luis**  
San Francisco, 26 (bis)  
TALAVERA

#### Se establece una rigurosa censura en Barcelona

Barcelona (doce noche).—El delegado de orden público de la Generalidad ha publicado una nota en la que se dictan normas para una rigurosa censura, advirtiendo que el periódico que no lo cumpla será juzgado militarmente. —(De nuestro servicio especial).

#### Evacuación del consulado inglés de Barcelona

Barcelona (cinco tarde).—El cónsul inglés en Barcelona ha anunciado a los súbditos ingleses que todo aquel que desee salir de Barcelona, lo hagan en el día de mañana en el consulado genera; gran número de súbditos han embarcado ya en uno de los barcos surtos en el puerto. —(De nuestro servicio especial).

## Dos mil quinientos muertos anarquistas

Roma (una madrugada).—La Generalidad ha lanzado hoy por radio un comunicado, dando cuenta del número de muertos causados a los anarquistas, que se eleva a la cifra de dos mil quinientos.

Este hecho supone la no reconciliación con el Gobierno de la Generalidad. La Policía ha descubierto un nuevo plan para desarmar a los anarquistas. (De nuestro servicio especial).

## La vida en la provincia COMUNICACIONES NECROLOGICA

#### La Mata

Es una mañana cálida del mes de mayo; el altar de la pequeña iglesia del pueblo engalanado por simpáticas falangistas, exhala perfumes de flores frescas; grupos de niños con las manos juntas se acercan a la sagrada mesa, ofreciendo al Autor de la creación la cándida flor de su inocencia.

Acompañados de la banda municipal y entonando himnos patrióticos, niños, autoridades, maestros y sacerdote se dirigen a las Casas Consistoriales engalanadas con flamantes colgaduras donde el señor alcalde ofrece un desayuno a los niños. Servido por las jóvenes de Falange, la música interpreta la marcha de Granaderos y todos en pie, saludan a nuestra gloriosa bandera nacional, colgada en los balcones del Ayuntamiento.

Los niños ríen y cantan; están satisfechos; en el fondo de su corazón juran hacer una España grande y borrar así las páginas negras que sus padres y hermanos han escrito estos últimos años. En España empieza a amanecer...

A las once, son descubiertas las lápidas con los nuevos rótulos de las calles; todos ellos pertenecen a grandes figuras de la Revolución; al llegar a la Glorieta de Eduardo Suárez, todos tenemos un recuerdo para los que las hordas marxistas privaron de su casa y tranquilidad, encerrándolos en negros calabozos. Quiera Dios que volvamos a verles entre nosotros. Por la tarde se celebró la fiesta de la reposición de los Crucifijos, adquiridos por suscripción entre los niños de la escuela y algunas personas

de la localidad. Asiste al acto toda la comarca: jefes locales de Carpio y Carmona al frente de sus secciones respectivas, con sus banderas.

Otra vez como antaño viene Cristo a presidir nuestra tarea diaria, como dice en su vibrante discurso el camarada maestro nacional de esta localidad, Mariano Salinero, que, sintiendo como siente la Religión y el patriotismo unidos, supo llevar a los corazones de los espectadores el amor, el respeto y la veneración que España siente por Cristo Rey. Después, el señor cura párroco de Carmena nos hizo el honor de dirigir al público una sentida y fervorosa plática, explicándonos los comienzos de la Revolución en Navarra, su tierra, elogiando la bravura de las Milicias nacionales.

Broche final del acto fué el discurso de nuestro párroco don Francisco Javier Vives, quien hizo la recopilación de los actos del día; fué aplaudidísimo.

Acto seguido, se cursaron telegramas de adhesión al señor Obispo auxiliar de esta diócesis y al señor inspector jefe de la provincia.

Y para terminar tan solemne día, que encierra tantas emociones, un lucido desfile militar, ante las autoridades y bandera nacional.

Cará al sol... ¡Arriba España!

**M. BENAVENTE**  
Almacén de Tejidos Paquetería, Confecciones y Pañería  
Vda. de Marcelino Rodríguez  
San Francisco, 27  
TALAVERA

#### La ofensiva en Vizcaya

Salamanca.—Nuestras tropas han realizado una brillantísima operación en el día de ayer, con la ocupación del Vizcarqui y la vergonzosa huida roja.

La caída del Vizcarqui supone la caída de uno de los sectores del cinturón de hierro de Bilbao.

Se combatió valientemente cerca de Amorabieta, causando muchos muertos al enemigo.

El mal tiempo impidió a la Aviación actuar, obra que tuvo que realizar la Artillería.

Se calcula que el número de muertos causados en la operación del Vizcarqui se elevan a dos mil.

#### Visado por la Censura

#### El príncipe de Borbón Parma, herido en Vizcaya

Frente de Vizcaya.—Durante la operación de ayer fué herido de bala el príncipe Cayetano de Borbón Parma, que ostentaba la graduación de alférez y que desde el principio del movimiento se hallaba encuadrado en el Tercio de Navarra como un simple soldado.

#### Aguirre, comandante de las milicias de Euzkadi

Roma.—El presidente de la República de Euzkadi, Aguirre, se ha nombrado comandante supremo de las milicias de Euzkadi, sin duda con la intención de poder escapar con mayor facilidad. —(De nuestro servicio especial).

#### González y Morales

Coloniales y lubricantes  
Almacenes y Oficinas:  
CARNECERIAS, 22 y 24  
Sucursal:  
SAN FRANCISCO, 8  
TALAVERA

#### COTINUA EFECTUANDO-SE LA EVACUACION DE BILBAO

Burdeos (cuatro tarde).—Continúa efectuándose con gran rapidez la evacuación de Bilbao. Muchas familias huyen a pie, refugiándose en los sitios cercanos a la capital, esperando las tropas nacionales que han de librarla. (De nuestro servicio especial.)

#### VARIOS AVIONES NACIONALES BOMBARDEAN LAS FORTIFICACIONES DE BILBAO

Bayona (ocho noche).—Sigue el impetuoso avance de los nacionales en el frente de Vizcaya. Varias escuadrillas de cazas han volado sobre Bilbao arrojando algunas bombas sobre las fortificaciones de Bilbao, denominada el «cinturón de hierro». Los destrozos causados han sido muy grandes. (De nuestro servicio especial.)

#### Correos y Telégrafos

##### HORARIOS

##### TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

##### CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

**HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO: RECORRIDO**

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Moección y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Leganés, por

Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once

Don Antonio Ninou García, de veintiséis años de edad, maestro nacional, falangista del 33, natural de Marrupe (Toledo), hijo de Atilano Ninou y María Prados García, murió en el frente de Madrid, en la Cuesta de la Reina, el día 24 de abril.

### Banco de España

TOLEDO

Se pone en conocimiento del público, que el plazo para el canje de billetes queda terminado el día 25 del actual.

Toledo 12 de Mayo de 1937.

El Secretario,  
F. DE SEVILLA

### RESTAURANT

## Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

### Anúnciese en IMPERIO

Almacén de Coloniales

## Marcelino Suela

TALAVERA

# EXTRANJERO

## nuestra antena

### Italia condecora a sus héroes de la campaña de Abisinia

#### Lord Plymouth protesta contra la Prensa sobornada por los rojos

Londres.—En la reunión que ha tenido lugar en el Foering Oficio por el Subcomité de «No Intervención» en España, el presidente Lord Plymouth, ha protestado nuevamente con energía contra los periódicos pagados por los comunistas, los cuales publican falsas noticias acerca de las reuniones del propio Comité.—(E. I. A. R.)

#### SE CONDECORA A LOS SIGNIFICADOS EN LA GUERRA DE ABISINIA

Roma.—Ha tenido lugar en el Altar de la Patria, una ceremonia de elevado y austero carácter militar. Su Majestad el Rey Emperador ha hecho entrega de las distinciones y recompensas concedidas con motivo de la campaña en Africa Oriental italiana a las banderas del R. Ejército, de la R. Marina, de la R. Aeronáutica, de la R. Guardia de Hacienda y a los gallardetes de la M. V. S. N. La llamada de los estandartes que han obtenido condecoraciones, fué hecha por el Subsecretario de la Guerra, siendo 82 el número de los condecorados, de estos, 32 han recibido la Cruz de Caballeros de la Orden Militar de Saboya; 3, la Medalla de oro al valor militar; 11, la Medalla de plata, y 26, la Medalla de bronce.

A la ceremonia asistieron los miembros del Gobierno, los altos cargos militares y civiles del Estado, los miembros del Cuerpo Diplomático y representaciones del Senado y de la Cámara, supervivientes de Dogali y de Adua, las familias de los caídos en la guerra de Africa y representaciones de las organizaciones del régimen, una multitud enorme asistía alrededor del Monumento, aclamando intensamente al Rey Emperador y al Duce.

#### LA DECIMOPRIMERA LEVA FASCISTA

Roma.—El 24 de mayo, aniversario de la entrada de Italia en la guerra mundial, tendrá lugar la décimoprimer Leva fascista.

### Carta de Roma

por A. RIMONDI

Un año ha transcurrido desde el día memorable en que el Duce del fascismo, derrotado junto con las tropas del ridículo Negus las más peligrosas fuerzas oscuras que en nombre de una monstruosa solidaridad fraguada en el secreto de las logias pretendían ampararle, proclamó solemnemente el Imperio Italiano sobre Etiopia.

A pesar de los vaticinios malvados y estúpidos de los agoreros antifascistas, la conquista de Etiopia se ha demostrado completa y definitiva; la colonización fascista ha demostrado su enorme superioridad sobre las demás, ya que ninguna logró alcanzar en tan breve tiempo resultados tan conspicuos y definitivos.

A pesar de las sandeces publicadas por los adversarios de Italia, el pueblo etíope demuestra tener bastante más sentido común que sus pretendidos valedores, adaptándose rápidamente al nuevo régimen en el que además encuentra numerosas ventajas.

La perspectiva histórica hace aparecer más estúpida la política de las sanciones a la que la mayoría de países se había adherido sin convencimiento, solamente para agradar a Inglaterra, de la que se proponían lograr compensaciones adecuadas como ya lo han realizado Turquía y Egipto.

Hasta el propio gobierno inglés ha comprendido el error cometido al escuchar las proposiciones interesadas de los grupos plutocráticos que habían puesto en movimiento todo el artificio de la masonería y de la prensa venal organizando una campaña tendenciosa, aparentemente en defensa de Etiopia y del Negus; pero en realidad para defender las concesiones y privilegios que habían arrancado a la codicia de este último, siempre dispuesto a hacer mercado de los recursos y de los derechos del pueblo sobre el cual por desgracia reinaba.

Con el pacto mediterráneo anglo-italiano, Inglaterra ha reconocido el error y abierto el camino para el retorno a la antigua amistad entre las dos naciones, puestas en plan de caridad.—S. P. E. S.

#### El presupuesto de Negocios Extranjeros

Roma.—La Cámara de los Diputados discutirá en una de sus próximas sesiones que se reanudarán el 12 de mayo, el presupuesto provisional del ministerio de Negocios Extranjeros.

La Comisión Central de Presupuestos ha formado ya su informe sobre el presupuesto redactado por el honorable Polverelli. El informe después de haber examinado los principales detalles acerca del estado de previsión, da amplios detalles acerca de las líneas de la política fascista extranjera y las realidades conseguidas, especialmente después de la fundación del Imperio, que señala una nueva era y a la cual convergen diversas directrices europeas. Especialmente menciona el informe los acuerdos concertados con Italia después de la conquista del Imperio y al desarrollo de la política italiana tanto en la América latina como en Europa. Las líneas de la política extranjera fascista se han inspirado constantemente en ideales de orden y encaminadas a realidades positivas.

Permanece abierta la cuestión española. Las líneas directrices del Gobierno de Roma acerca del conflicto de España son claras y se inspiran en la conservación de la paz europea.

#### Más de 300.000 personas han concurrido a la gran Revista Imperial

Roma.—Han acudido a Roma más de trescientas mil personas que han utilizado toda clase de medios de transportes para poder presenciar la grandiosa Revista Imperial. La llegada de trenes especiales cesará a primeras horas de la mañana.

Con la concentración de tropas se encuentran en Roma cuarenta mil hombres, cuatro mil oficiales, dos mil caballos, trescientos camellos, doscientos veinte piezas de artillería.

#### V S A D O P O R L A C E N S U R A

#### ¡Como un león!

(Viene de la página 1)

ricaturas de los últimos años, con su sombrero cordobés sobre la frente, durmiendo bajo una oliva descarnada y con una perspectiva de campos arrasados, mientras su pecho—única fortuna—se cubre de telarañas. No; Juan Español es muy distinto ya. Ahora está despierto, en pie. Se ha vestido de soldado, lleva un casco guerrero y en la crestería de una sierra, defiende y conquista España, con la vista puesta en un porvenir de Imperio y con un Agro fértil tras de sus anchas espaldas.

Juan Español, nuevo, remozado, joven una vez más, traza para el futuro una España con unidad, grandeza y libertad. Sin líneas divisorias que marquen estatutos. Sin bajezas ni claudicaciones. Sin yugos extranjeros ni internacionales. ¡Imperio!

Juan Español, el guerrero invencible, lucha por y para eso; por la Patria, el Pan y la Justicia; para España Una, Grande y Libre.

Lucha y lo consigue, porque Juan Español lo busca y lo defiende, como lo que es.

¡Como un león!

RODRIGO DE CASTILLA

Talavera, 10 mayo 1937.

#### Horario y Programa de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

- Onda: 274 metros = 1095 kilociclos
- 14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.
- 18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.
- 18,45-20,00.—Habla Española.
- 21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22,00-22,30.—Conferencias.
- 22,30-23,00.—Noticiero internacional.
- 23,00-24,00.—Música clásica y diversos.
- 24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.
- 24,15-24,30.—Música.
- 24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

#### ¡Arriba España!

#### Son presentados al Duce los oficiales de las fuerzas coloniales

Roma (E. I. A. R.)—En el salón de las batallas del Palacio Venecia han sido presentados al Duce por el Ministro del Africa Italiana, honorable Lessona, los 260 oficiales que mandan los contingentes coloniales que se encuentran en Roma para la Revista Imperial. El Duce dirigió a los oficiales palabras de salutación y de agradecimiento y ha expuesto las líneas a que deberá atenerse la oficialidad en la especialidad colonial.

#### TORPEDEROS CONSTRUIDOS EN ITALIA

Bonkook.—Han llegado después de un excelente viaje los seis torpederos siameses construídos en Italia. (E. I. A. R.)

#### LOS ENTRENAMIENTOS PARA LA CARRERA DE TRIPOLI

Tripoli.—Durante las últimas pruebas de entrenamiento han mejorado algunos tiempos de los corredores a la carrera circuito de Tripoli. Los mejores tiempos corresponden a los pilotos de Auto-uni6n y del Mercedes.

Mañana a la partida los pilotos alemanes ocuparán las primeras dos filas, en tanto que Navolari (Alfa Romeo) y los demás italianos serán repartidos entre la tercera y la novena fila. (E. I. A. R.)

**Discos "COLUMBIA"**  
Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados  
**Viuda de HELIODORO MARTIN**  
Comercio, 48 - TOLEDO

#### LA VUELTA A ITALIA

Milán.—Con el saludo al Duce dado por el general Vaccaro, ha dado principio la 25ª Vuelta a Italia, saliendo a las 11,21, 94 corredores para correr la primera etapa Milán Turín. (E. I. A. R.)

#### Suscríbete a IMPERIO

### Anuncio

En atención a las circunstancias, y especialmente a la carencia de lugar apropiado para que pernocten los ganados, el Excmo. Ayuntamiento ha acordado la supresión en el año actual, de la feria de ganados que había de tener lugar en los días 15 al 18 del presente mes, celebrándose solo el mercado que corresponde al primero de los citados días.

Lo que se hace público para general conocimiento, y en evitación de los perjuicios que pudiera originarse a los que proyectaran concurrir a dicha feria.

Talavera de la Reina 5 de mayo de 1937.

El Alcalde presidente de la C. Gestora.

CONDE DE PEROMORO

#### Mario Torán

ULTRAMARINOS

Sixto Ramón Parro, 7 TOLEDO

MERCERIA

#### Fernando Sánchez

Corredera, núm. 7  
Talavera de la Reina  
(Toledo)

#### La población civil de Bilbao pide la rendición

(Viene de la página 4)

acribillado por los obuses, Madrid piensa ahora más que en sí mismo, en Bilbao y con Madrid debe pensar y pensar seguramente el resto de la España leal, no románticamente, sino convirtiendo el pensamiento en acción.

Atacar al enemigo lejos de Bilbao es, sin embargo, defender eficazmente; ninguna ayuda podrá sernos más agradecida, ninguna otra nos rendirán mayor provecho, todos a Bilbao le pedimos, mejor dicho, le exigimos, una exaltación de heroísmo, que estamos dispuestos a que el nuestro no le falte a Bilbao.

A pesar de estas alabanzas de Bilbao y de las excitaciones para que resista y de las petulantes declaraciones de Aguirre, en Bilbao toda la población civil gestiona la salida persuadida por los estragos que han cometido los rojos en Guernica, Eibar y otras poblaciones de que se pretende repetir la salvajada en la capital vizcaína.

De todas las maneras, la salida de personas es en proporciones muy reducidas.

#### J. Sánchez CALZADOS A MEDIDA

Santo Tomé, 11.-Toledo

#### Continúa la agitación en las barriadas de Barcelona

(Viene de la pág. 4)

ción, pero no en las barriadas donde dominan los anarquistas. La represión llevada a cabo por el gobierno de la Generalidad adquiere caracteres brutales. La posesión de un carnet de las Juventudes Libertarias, es suficiente para el fusilamiento. El castillo de Montjuich se halla en poder de los anarquistas.

«La Vanguardia» dice que la Policía ha recogido numerosos explosivos que habían sido lanzados y no explotados.

En la calle Condal fueron halladas cuatro bombas y en la del Comercio, dos. El alcalde de Barcelona ha dado una nota pidiendo a los ciudadanos que no impidan a los obreros municipales deshacer las barriadas.

La U. G. T. acordó, en reunión extraordinaria, expulsar del partido a todos los que sean afiliados al P. O. U. M. por considerarlos contrarrevolucionarios.

#### En el frente de Madrid

(Viene de la página 4)

so se permiten vaticinar seis u ocho días bastarán para que el tinglado bélico que nuestras fuerzas montaron en la Ciudad Universitaria se derrumbe, y para justificar este plazo nos conceden la posesión de magníficas trincheras de cemento armado que prolongan la rendición.

La mentira marxista ha logrado adueñarse de los estultos milicianos rojos. El batallón enemigo que se enfrenta con nuestras avanzadas de la Ciudad Universitaria aguarda sobre las armas la bandera blanca de rendición, que esperan ver ondear en breve sobre nuestras posiciones.

Pero unos metros más al centro de la capital, la ficción marxista no ha sido acogida con tanta euforia. Está muy reciente aún el episodio desagradable de la Castellana, que hizo recordar a los marxistas que nuestras fuerzas siguen todavía a la entrada de la ciudad.

Celebrábase anteayer un desfile en la vía madrileña, en el que participaron las brigadas internacionales y varios batallones de proletarios.

Miaja, en la tribuna oficial, levantada en la plaza de Colón, sonreía al pasar revista a sus huérfanos, pero mediado el acto, la artillería nacional centro sus tiros sobre las concentraciones enemigas y acabaron el desfile a paso más acelerado que el de guerrilla. El generalísimo rojo desapareció. Durante la noche no hubo medio de dar con el hecho, rigurosamente cierto, si hemos de creer a quien estuvo en el presente y logró trasponer hoy nuestras líneas. Se presta a sabrosos comentarios. Los disparos de nuestras baterías, lograron dar al traste con la burda ficción lanzada por los dirigentes, y el desánimo cunde de nuevo en las filas marxistas.

La moral marxista se refleja en los frentes, donde hoy no han logrado alterar la tranquilidad los escasos disparos de fusil que sonaron por la Cuesta de las Perdices.

En la sierra, calma absoluta; el frío, ha renacido, pese a lo avanzado de la estación. LOGOS.

#### Vicente Sánchez

Despacho de semillas  
SEMILLA DE ALFALFA  
-- Precios económicos --  
CUATRO TIEMPOS, 2  
TOLEDO

Recuerde el alma dormida...

Cómo se muere en España

por TEOFILO ORTEGA

Ahora mismo, desde el 19 de julio de 1936, con los días iniciales del año Primero en que España vuelve a encontrarse a sí misma, ocurre esto.

Van llegando. Son sus rostros, reflejos de todas las luchas y problemas del vivir actual.

En todo el mundo los cuerpos caen, las almas acuden a lo alto para presentarse ante Dios. En todo el mundo hay dolor y para todo humano tiene la mirada de Nuestro Señor, severidad o dulzura de recta justicia.

Pero me figuro que entre todas las almas que llegan para su castigo o para su descanso y gloria eterna, signan hoy, con perfil acusado y extraordinario semblante, su perfil, los españoles.

Van hasta la altura, desde nuestro campo de combate, almas que se templaron en la lucha, sacudidas y enderezadas por el deber. En el conjunto de cómo se muere en el común del mundo, seguramente que el muerto español, vivo en la altura, sale de la formación innumerable con un dramático ponerse en primera fila.

No lo dudéis. En todas las partes del mundo se muere por enfermedad, abate cuerpos el microbio, el accidente, la senectud. Se muere por ambición; consuma la existencia ese tomar con toda prisa, con avidez y desaliento. Se acaba por ansiedad; porque ya parece lento y a paso de carreta el auto, que marca ciento veinte. Se muere por rutina y por indiferencia; porque se dejan pasar los días uno a uno, sin dar importancia al hecho y cualquier instante la muerte nos señala con su dedo descarnado, nos quiebra la existencia como si fuéramos seca paja de trigo. Y nos llevan.

Se muere en todo el mundo así. Nada más que así. Pero hay una parte de ese mundo en la que la muerte alcanza significado de vocación y sacrificio. Hay un sitio, en el planeta, donde no es el morir turbio accidente, ni dolencia quejumbrosa, ni punto de parada en vano correr y en vano algarabía.

España es el sitio. De España llegan también, con abundancia excepcional, espíritus sedientos de descanso. En España se muere de manera distinta de como se muere en todas las partes del mundo. Que quiere decir: En España, dentro de muy poco, se comenzará a vivir vida nueva, como no se vive en ningún país. Los que hoy mueren son los mismos que entregan como herencia una forma nueva de vivir. El alma dormida que invocaba Jorge, mi paisano, con la música poética, inmortal, de sus coplas a la muerte de su padre, el Maestro de Santiago, debe despertar, debe rehacerse en el recuerdo. Quien sobreviva no es para

“vivir su vida” (¡qué hecho más repugnante mirado desde aquí, desde la España que sufre y sueña con otra vida!). La vida que han de vivir los supervivientes no es otra que la propia vida que hubieran vivido nuestros muertos. Ahora, ahora sí, con el consejo de Dios, sí que se podrá y deberá decir que los muertos nos mandan.

El que siga viviendo no vive en virtud de un derecho ni en goce de su libertad. El que vive es simplemente por representación y con yugo. Representa a los muertos y debe supeditar su albedrío al ideal que todos los caídos, nuestros

mejores, dieron con su vida. Hará bien, por las noches claras en que pueden contarse los luceros, mirarlos una y otra vez fijo, muy fijo en ellos. Hará muy bien en consultar la limpia mirada del virtuoso, del santo, para buscar en ella el destello de la sabiduría divina.

Hará bien al buscar en la mirada del niño el camino seguro para su porvenir sin tinieblas y extravíos. “Recuerde el alma dormida...”, quiere decir, invocando hoy a Jorge Manrique, que nadie debe dormir cuando tantos en todo instante y para la Eternidad, nos vigilan desde los luceros...

En el frente del Tajo

Aún estamos bajo la impresión de la visión trágica de ayer. El cuadro que mis ojos han visto en la noche, cuando allí nos lleva el afán humanitario de atender a tantos caídos obcecados en seguir las predicas de los que no tienen el valor de acudir a los frentes, es de lo que aún no había presenciado en esta guerra. Multitud de muertos, rojos cubrían los campos que habían pretendido reconquistar al amparo de varias decenas de tanques rusos, y entre ellos el lamento angustioso de algún que otro herido nuestro, que rendía el tributo de su sangre ante el deber sacrosanto de defender a nuestra querida Patria.

Habían fraguado el plan impunemente. Pretendían romper el cerco a Madrid por este frente, sometiendo primero a la ciudad de Toledo al martirio de que han conocido bastante Oviedo, Huesca y Teruel.

En todo el terreno conquistado en este frente por la gloriosa Legión, aparecen emplazamientos subterráneos en construcción, que indican bien a las claras lo que había de ser el ataque que tan cuidadosamente se pregonaba.

Malgrado éste por las brillantes operaciones realizadas, sólo queda todo lo ruín y criminal, cual es bombardear con aviación y artillería pesada una población civil que no pudieron conquistar la falta de razón ni de bravura de sus hombres.

Hemos quedado asombrados de los actos de heroísmo derrochados por los legionarios de la Octava Bandera del Tercio, a quien correspondió el honor de lograr los objetivos señalados por el Mando en el contraataque del día de ayer.

Fué una acción guerrera tan completa y tan patrióticamente efectuada que yo creo ha de ser merecedora de una alta distinción de nuestro Caudillo. Después de lo de Boadilla del Monte y el Pingarrón, ha sido el día de ayer una de las páginas más brillantes que

MAÑANA

el interesante reportaje Toledo en la Guerra

por Juan de Mata

que por falta de espacio no publicamos hoy.

ha escrito la Octava Bandera del Tercio; estas tres solas acciones guerreras serían suficientes para acreditar la pericia de los jefes que la mandan y la valentía arrolladora de sus legionarios, orgullo de una raza que está asombrando al mundo.

Pero en esta lucha, no sólo a nosotros corresponde sumar los mayores esfuerzos. En estos días se han visto algunos detalles probatorios de una actuación descarada del espía al servicio del enemigo. En la labor de exterminar eficazmente el espionaje es precisa la ayuda de todos los buenos toledanos, convirtiéndose en centinelas permanentes y denunciando concretamente todos los casos en que se notase el menor indicio favorable a los rojos.

En el café, en la calle, en el trabajo, siempre oído alerta, y los ojos vigilantes; es la trinchera en que nos podréis ayudar a ga-

Auxilio de Invierno en la provincia de Madrid

La provincia en cuya órbita se desarrollan los episodios cumbres de la guerra no ha sido olvidada por Auxilio de Invierno, a pesar de su tensión constante y el estruendo de guerra que resuena en todos sus ambientes.

En los pueblos de Madrid, ganados por nuestras tropas, como es natural, la población está integrada muy principalmente por gentes de guerra, el núcleo civil es pequeño y eso hace que el número de niños sea menor que en otras provincias.

Los comedores funcionan con la misma perfección que los alojados de los frentes; están establecidos en los siguientes pueblos; Cadalso de los Vidrios, donde se reúnen veinte niños; en Valdemoro, quince; Ceniciento, treinta niños, y Navalcarnero otros tantos; Cienmojos y Chapinería, quince; Getafe, Leganes, los dos Carabanchetes, Brunete y San Martín de Valdeiglesias, alimentan a diez niños cada uno.

Además se está montando una organización a base de almacenes de viveres en estos lugares inmediatos para que a la entrada segura y triunfal de la España azul en la ciudad de Madrid, los necesitados y hambrientos, después del largo asedio gocen la gran alegría de todos, comprendiendo que ha llegado la hora de la justicia y que si las tropas del Auxilio de Invierno, les entrega el pan de la España nueva.

nar la auténtica España y a que podáis vivir días de tranquilidad y sosiego.

Las horas trágicas que aquí hemos vivido derrotando a un ejército de más de quince mil hombres, con toda clase de elementos modernos de combate; la sangre que nuestros legionarios han derramado defendiendo nuestra ciudad de un peligro que pudo ser fatal, bien merece este pequeño sacrificio que os pedimos. Por España y para España.

¡Arriba España! J. COVELO PEREIRA Legionario de la Octava Bandera del Tercio.

Yo tenía un camarada

El camarada Salvador Zulueta, alférez de Ingenieros, ayudante del comandante Manuel Fernández Silvestre, me habla de él: “Bravo militar que continuó gloriosamente la epopeya de un apellido español.

ro de agosto, en la Cibeles, hombres, militares y paisanos que intentan librar a España del bandolerismo de unos cuantos políticos de corral; entre los sublevados está Manuel Fernández Silvestre.

El intento no fraguó, y Villacisneros fué su cárcel, desde la que siempre miraba al Norte. Desde allí, como desde cualquier sitio en que haya un español, el Norte es España. Un buen día, un barco de vela le libró con otros compañeros, llevándole a una nación hermana que comprendía a España mejor que sus gobernantes; y es que los ríos llevaban a Portugal toda la angustia que, poco a poco, se desprendía de nosotros.

El movimiento salvador iniciado el 18 de julio le sorprendió en Madrid, donde se refugió en una Embajada y de donde salió para Valencia. Ya en un buque extranjero, se despidió de las costas con un viva a España con la promesa de volver a ella por tierra.

En Burgos formó la centuria de Madrid, al frente de la que vino a Toledo. En ella fué ascendido a comandante por méritos de guerra y tomó el mando de la Bandera de Castilla. A esta Bandera, ya dos veces condecorada con la Medalla del Mérito Militar, le fueron impuestas otras dos veces la misma honrosa Cruz, estando bajo sus órdenes y la que él también fué condecorado individualmente con ella.

Castilla y Falange son una misma cosa. La Falange de Castilla, como banderín de las falanges españolas, ondea al viento de los ojos y la Legión Azul, la mira llena de cariño y de admiración.

Tan grande es nuestra tristeza por los caídos de esta

Bandera, que se comprende con la grandeza del orgullo que nos producen.

El comandante Fernández Silvestre fué alcanzado en el brazo izquierdo por una bala de fusil; al quererle retirar su ayudante, él, con una energía afectuosa, le ratificó la orden de marchar al puesto de mando que momentos antes le diera; el camarada Zulueta fué inmediatamente e inmediatamente volvió. A los pocos minutos de estar juntos, otra vez, le sorprendió la muerte; pero no tan aprisa que no le diera tiempo a decir: “Por España, camarada de Falange ¡¡Adelante!! ¡Arriba España!”

Muerto ya fué trasladado por su ayudante al Hospital del Colegio de Doncellas Nobles de Toledo, desde donde se le trasladó a Villaviciosa de Odón.

En la cara del camarada Salvador Zulueta recibió el último homenaje sobre la tierra; el cadáver fué velado, entre muchos militares y camaradas de Falange, por el comandante Navarro.

Una hora antes de morir había dictado una carta a su secretario, camarada Salvador Mellado, dirigida a Luis Nieto, jefe territorial de Milicias de Marruecos, en la que le escribía la heroica muerte del capitán Crespi. Parece, me dice Mellado, como si me hubiese dictado su propia muerte.

El entierro fué presidido por el coronel Emilio de Salas Infantes.

36 años jóvenes, quedaron truncados en un acto de servicio. La Falange ha perdido un buen camarada. En una casa castellana, una mujer hermosa y joven interrumpió sus costuras de novia, para bordar una camisa azul que va nunca se pondrá su dueño.

Camarada Manuel Fernández Silvestre: ¡Presente!

SALVADOR

ULTIMA HORA SEGUNDA EDICION

La población civil de Bilbao pide la rendición

Se oponen a que la capital sea incendiada en la fuga

Algunos periódicos de París insisten en que en Bilbao se nota movimiento a favor de la rendición. “Le Jour” dice lo siguiente: “Sabemos de buena fuente que dentro del Gobierno de Bilbao existe un grupo favorable a la rendición, pero los milicianos, y particularmente los jefes asturianos, se han opuesto formalmente. Estos elementos extraños no tienen la confianza del Gobierno vasco.

Por otra parte, los extremistas, anarquistas y comunistas, socialistas y sindicalistas han establecido su cuartel general en la calle de Bailén, constituidos en milicias independientes y vigilantes de las milicias separatistas. “El Socialista” dedica su artículo de fondo de hoy a Vizcaya. Pedimos—dice—a Bilbao una resistencia tenaz en la que no quede recurso por agotar. No quiere decir que Bilbao haya de vencer solamente con el esfuerzo que sea capaz de rea-

lizar por sí solo. Entre otras razones, por una que es fundamental, porque la guerra no se gana o se pierde en Bilbao, ni en Aragón, ni en el Sur, sino que se gana o se pierde en toda España. Cercado por el enemigo, (Continúa en la página 3)

Continúa la agitación en las barriadas de Barcelona

Numerosas bombas y explosivos en los registros efectuados por la policía

No obstante la insistencia con que las radios rojas propalan que en Barcelona se ha restablecido la normalidad, llegan abundantes informaciones que demuestran lo contrario. La Prensa barcelonesa está en abierta contradicción con tales manifestaciones de normalidad. “La Vanguardia”, el exter-

minio del P. O. U. M., al que sigue acusando como responsable de lo sucedido, informa que durante la última noche ha seguido el paqueo en la calle de la Roquería, en la parte alta de la ciudad y en la plaza de las Palmeras.

El mismo periódico hace un llamamiento para la entrega de viveres y material sanitario a los hospitales por imperativo de conciencia y humanidad. La única nota jubilosa que da el periódico es la de haber sido puestos en libertad doscientos cincuenta guardias nacionales que se hallaban detenidos en una cárcel de Sans.

Los periódicos franceses dicen que ha sido asesinado Lorenzo Argudo, sindicalista, fundador de la escuela de aeronáutica.

“Le Journal” publica una información de Barcelona diciendo que el general Pozas ha logrado restablecer el orden en el centro de la pobla-

Frente de Madrid

Avila, 12.—La imaginación marxista ha volcado en el cerco de Madrid una nueva ficción para menguar el desaliento que prende entre los milicianos rojos decaídos ante la inutilidad de sus embestidas a las posiciones de la capital, les ha servido un engaño más y de sitiados se han convertido en sitiadores.

En Prensa, radio y proclamas hacen ver a sus huérfanos que han logrado por fin romper el cerco de la capital y

(Continúa en la página 3)